

志津南ホームページ http://shizu373.net

志津南学区の人口(3/31 現在) 世帯数 2,489 総人口 6,646 人 発 行

志津南学区まちづくり協議会 Tel(fax) 077-563-6206

-mail shizuminamimachi@gmail.com

地域

**支えあいの仕組みづくり学ぶ** 

支えあいが必要となります。

いきいきクラブでは、

百

号令通りについていけず、

の活動を発表しました。

験しました。

皆はなかなか

高齢者を支える仕組みについて学ぶ参加者



センターで開催しました。 催で「医療福祉を考える会 高穂包括支援センターと共 会(松崎大次郎会長)は3 づくりのために、地域住民 して暮らし続けられる地域 この会議は、 志津南学区社会福祉協議 志津南まちづくり 市社会福祉協議会、 市健康福祉部地域 誰もが安心

携し、地域支えあいの仕組 と医療・介護の専門家が連 行政関係者の32人が出席し、 ②当学区の高齢者の暮らし 津市高穂地域包括支援セン をテーマに、次の三者の発 協企画委員、及び前述の市 度の社会福祉委員、学区社 ります。 ①介護保険制度の概要 表から学びました。 「高齢者をささえるしくみ」 その後コロナ禍の影響で 朝倉彩子さん) 今回が2回目とな 令和3年度・4年

域もあり、多世代にわたる ③地域支えあい活動の事例 様々な課題に対応した地域 子育て世代が多く暮らす地 急速に進む地域がある一方、 (学区社協 垣根和子さん) 河邊愛さん) 志津南学区には高齢化が

医療福祉を考える会議」今後も継続 地域包括支援センターです 者に関する相談窓口は高穂 その仕組み作りを進めるた ていきます。 える会議を継続して実施し めに、今後も医療福祉を考 なお、志津南学区の高齢

お気軽にご相談下さい。 ば各町内担当の民生委員に =2面に関連記事。 身近なお困りごとがあれ

ワ フ ル な 活 動 に大きな拍 手

きがいづくり」をテーマに 草四丁目)がパネリストと 市立市民総合交流センター 催の第4回草津市福祉教養 して「地域福祉の良さ、 大学・第2講座が3月22日、 草津市社会福祉協議会主 奥田隆三氏 会若 生 さつして会場を和ませ、

で行われ、

サロン「若草いきいきクラ てくれる・心身を豊かにし 代表を継続されている地域 てくれる」と語り、12年間 る・人脈の広がりをつくっ きがいは「感じさせてくれ 老人でございます」とあい 自分のことを「ただの素

う奥田流鍛錬体操を披露し 自身が毎朝されているとい されました。 感謝してもしきれないと話 な体に恵まれたことを上げ、 教えられたこと、また健康 から「真っ直ぐ生きよ」と 父様を亡くされた後お母様 涯現役の源は、幼い頃にお 中 会員の様を「令和の老中女 な交流で盛り上がります。 紙芝居を楽しむなど和やか は、茶話会を開き、大人の がまた大好評とか。体操後 最後に、健康維持のため とのようにパワフルな生 大奥さながら」と冗談。



会場を巻き込んで鍛錬体操

実態

(草津市健康福祉部

講師を務める奥田氏

(右端

### センター 人事異動

て下さり、

IJ

信さんが夜間管理業務専任 さんが職員として、下楠美 付けで、新採用で安澤早苗 期間満了で退職。4月1日 間でしたが北村昌彦さんが た小林恵理子さんと、短期 域の皆さんに親しまれてき 者として赴任されました。 ーでは3月末で、5年間地 志津南まちづくりセンタ

盛り込まれています。これ く、終了後「奥田式オリジ 歳体操に取り組むだけでな ナル百歳体操(脳トレ)」が 聴講生全員が体 ました。 ワフルに活躍中です。 切りで大きな拍手が送られ 奥田さんのパワーに感心仕 ーダーとして皆に慕わ 90歳を過ぎた今もなお、 フなどの立ち上げにも参画。 人会の会長、また囲碁ボー 見守り、やすらぎ学級・老 れました。 様々な分野で活動して来ら お持ちの奥田さんは地域の 今がある と母の声 趣味の川柳も掲載が ルクラブ・グラウンドゴル 「未だ耳に 真っ直ぐ生きよ 一誕生と 一雑草の 当日配られた冊子には、 少年兵として戦争体 ように生き抜き 同じ心臓 小学生下校時の

るまちづくりセンターを目 愛され、親しんでいただけ まいります。よろしくお願 指し、心新たに取り組んで 新体制で地域の皆さんに

ります。 張ります。 ▽安澤<br />
早苗さん(新任) ご迷惑をお掛けしますが頑 ほどよろしくお願いします。 4月1日よりお世話にな 知らない事が多く ご指導ご鞭撻

町内会長

自治会長決まる

ジェクト」の2団体が参加 ティアの会」と「芝桜プロ 贈呈式を行い、

採択を受け

「志津南環境美化ボラン

20人が参加しました。

、権について話し合いをし、

を視聴しました―写真。

権ビデオ「わっかカフェ」

ています。地域の皆さんの

ることを目的として活動し 社会福祉の向上と増進を図 持と会員相互の親睦を図り、

草津市では、

ご参加をお待ちしています。

グラウンドゴルフの後、

令和4年度各町内会長•

は3月23日、

第五集会所で

地域サロン若草一味クラ

わる事を願う」等、 悲惨な戦争が

合いができました。 メンバー62人は、

健康維

八権は永遠のテー

マ

(早川解会長)の福祉部

の採択団体を対象に助成金 エストピアホテルで、今年 成する平和堂財団「夏原グ

が4月16日クサツ

域の環境保全活動を助

が評価されました。芝桜プ ロジェクト(大橋稔代表)は、

> 拡大、推進の大きな助けと おり、事業の立ち上げ、維持、

で5年間助成を受けてきて

これら2件は共に、通算

なっています。

の事業を推進していること 齢者支援対策と空き家対策 は緑の手入れを通じて、 ィアの会(舟木要

### 夏原理事長(中央) 公益财团法人 平 和 2 団 回「2022年度夏原グラント」

夏原グラント採

志津南環境美化ボランテ

雑草地を芝桜で変容させて

れているだろうか」「差別、

人権は現在の社会で守ら

健康維持に百歳体操

追分南

「元気くらぶ」

は

年間

日も休

地区内にある調整池などの

いく事業を推進しています。

一代表 高

## 若草3丁目

若草6丁目

岡本町西

川田拓也

追分南













島田達生

若草8丁目

















森岡良美



まりました。



田中昭彦



かがやきの丘

東川八恵子

### 場合もあることに気づかさ ている、また侵害している か」「自分の人権が侵害され がロシアのウクライナ侵攻、 めの行動はどうすればいい いじめのない社会を築くた れた」「人権侵害の最たる例 一日も早く終 深い話

興味のある方は

一度見学に

..............................

地域包括支援センターは

・権利を守ること:お金の管

....

残念ながらお二人欠席で記念撮影 下慈子。150回 を達成されました。(敬称略) 数をカウントし、昨年度は いきいき百歳体操の参加回 岸田千鶴子。300回 和気通子、太田波子、岸田隆、 佐智子。250回 子、深井佐知子、和気昂介、 次の方々がそれぞれの回数 1 0 0 <u>□</u> 森下むつ、 上村敏 佐々木 Щ

規参加者も増えてきており

皆で元気に和気あいあいと

とた雰囲気でやっています。

加者の健康維持に欠かせな

今年で丸7年を迎え、

の達成者も出ました。

止せず実施でき、 岡サツ子。

3

П

くなっています。また、

新

供いたします。 の福祉(ふだんのくらしの しあわせ)につながる情報 今号より、地域の皆さん 随時このコーナーで提

高穂地域包括支援センター 高齢者の相談窓口である、 今月は、地域に密着した



民生委員などと連携した地

平日8時3分~17時15分

の支援

域づくり、

ケアマネジャー

担当

学区

志津、

志津南、



西田

追分鴨田









高穂地域包括支援センタ ーの業務) っています

り:医療機関や介護事業所、 るとと 総合事業のサービスに関す 介護保険申請、 地域のネットワークづく 介護予防や 草津市山寺町837 (特別 FAX (561) 9524 電話 (561) 8143 養護老人ホーム菖蒲の郷内 ンター)

介護や健康づくり:

《草津市高穗地域包括支援セ

学区は、高穂地域包括支援 1か所ずつ、地域包括支援 センターが担当です。 センターを設置し、志津南 局齢者の総合相談窓口です 療など様々な面から って相談・支援を行 専門職がチームとな う、介護・福祉・医 心して生活できるよ 、地域包括支援センタ 高齢者が地域で安 中学校区に 面談などがありますので、 るのか分からない」といっ 暮らしの親が心配、 ・さまざまな相談対応: 制度など)、高齢者虐待のこ 理や契約のこと(成年後見 (訪問等で職員不在の場合が 心配…など。「どこに相談す する相談、 と、消費者被害のこと 活の困りごと、認知症に関 あります。事前にご連絡を。 に悩みも、<br />
ご相談ください。 相談には来所面談、 お電話ください。 近所の高齢者が 日常生

自己紹介に欠かせない 「私

は関東と関西で表現が違い の名前は○○です」の「名前」

良い」と「頼む」の組み

保護者と一

# 別れの春

•

新しい出会いの季節です。新しい世界へ希望 春は、共に過ごした仲間と別れると同時に、 出発の春

今日から一年生

-年生

校長)は4月11日、入学式 志津南小学校(山田容子



を挙行しました。 り、内容を精選し、 される中での開催 施となりました。 短縮した形での実 ということもあ る感染拡大が懸念 ロナウイルスによ 今年度も新型コ 短縮したとは言 新一年生の元

-緒に入学式に臨んだ新-

校長)は4月11日、

第 39 回

高穂中学校(作田まさ代

挑戦する力を

手話はろ ます。

気な声ときらきら

ひらに右親 関東で 左手の

ュニケーシ

う者のコミ

ョン手段で

すが、すべ てのろう者

さをします。 指を当て、 拇印を押すしぐ

関西では、 右手の親指と

で作った 人差し指

者の個性や年齢層などによ

しているのではなく、ろう

手話表現を

が全く同じ

共通に使われています。 が続きますが、この手話は しくお願いします」の言葉 自己紹介の後には「よろ

常の身振りや生活文化から

ます。それは地域ごとに日 方言のような地域性もあり って違いがあります。また、

丸を胸に

発展してきたからです。

方言がある?

友達作ってね。

た。小学校でたくさんのお が元気に卒園していきまし

当て、名札を表します。

は右手で拝みます。 ら前に出し、「お願いします」 しく」は右手こぶしを鼻か 合わせで表現します。「よろ

部登志夫園長)で3月19日、

緑波くるみこども園

服

ありがとう

卒園式が行われました。

今年度は49人の年長さん



り方言手話は遺産になるか 将来、標準手話が共通にな に普及ていきました。近い 誕生し、標準手話が全国的 もしれません。 話ニュースの放送が開始さ 講座「みんなの手話」と手 れ、又、認定手話通訳士も 1990年にNHK手話

(手話サークルうさぎ)

先生方に花を贈る卒園児

学式は、 心があたたまる時間となり でなく、教職員にとっても、 とした笑顔がいっぱいの入 保護者の皆様だけ

| 元気に学校生活をスタート お姉さんと一緒に登校し、 翌12日からは、お兄さん、

ました。

守っていきたいと思います。 慣れるよう、教職員一同見 させています 一日も早く小学校生活に

他

染に配慮し、新入生入場か 新入生を迎えました。 入学式を行い、339人の コロナウイルスによる感 ら退場まで

捨てたもんやない やしきたかじん 扶桑社

小学館文庫

小学館新書

幻冬舎

伊集院静

姫野カオルコ

とは気になりませんか?

ました。 う、配慮し 終われるよ を1時間で は、連日報 作田校長

争のニュー スにも触 道される戦

と、式辞を述べました。 λį 新たにしていました。 話に、新入生たちは決意を が伸びるという校長先生の える力」「人を思いやる力」 目の中学生の時期には「考 重や身長が伸びるが、2回 1回目の生まれてすぐは体 成長する時期が2回あり、 いく力を身につけるように 一生のうちで、 勇気をもって挑戦して 人が最も

会役員10人が式に参加し、 在校生代表として、生徒

## はじめまして

くるみこども園



園しました。 今年度は35人のお友達が入 園式は、4月6日に行われ、 緑波くるみこども園のス

います。 撮りました―写真。 壇前でクラスの記念写真を 翌日から元気に登園して お天気に恵まれ、玄関花

できなかったため、 たちの入学当時は、 を作りました―写真。役員 新入生入退場の際のアーチ 一堂に会する式典の実施が 厳粛な

全員が なぎさホテル 忍びの滋賀 中学生生活を送って欲しい も感動したようでした。 と思います。 式典に初めて参加し、 これから充実した楽しい の魅力再発見かも…。「忍びの 今月の

洗面所蛇口取り換え 蛇口は25年の経年劣化も伴 握力も低下、従来の回転式 い、使い勝手が悪く、完全 に止水できない状態となっ 来館者の高齢化に伴い、

=に取り替えました。 置の時もあり、節水効果を 発揮できるよう、四カ所を 上下式レバーの蛇口=写真 漏水に気づかず長時間放

染防止に衛生的で小指一本 で操作も簡単と好評です 利用者からは、コロ なぞなぞ大冒険 2000 問 平目きらり 西東社 ねずみくんとホットケーキ なかえよしを ポフ むかし話ですよ 五味太郎 方丈社 辻村深月 書室で暮らしたい 講談社文庫

有川浩

スに語ったエッセイ。

替えました。 男子用トイレの蛇口を取り レ手洗い蛇口を、本年度に ーでは、昨年度に女子トイ 志津南まちづくりセンタ

ていました。



# はじける笑顔 1 0 0 %

にしました。



ぬり絵、

は3月29日、志津南まちづ一験するスタンプラリーの形 っこもこ」(花澤佳代子代表) ボランティアグループ「も 自由遊びの各コーナーを体 折り紙、

咲き誇る春愛でて

くりセンターで 子どもお楽しみ かりとして、 感染予防をし けんぱ、 関わり、声かけあそぶ様子 を設けました。安心して積 顔100%でした。 と元気いっぱいはじける笑 スタッフから「遊びたいと で集まった子どもたちは、 ん。赤ちゃん二人と上手に 子さんでもすっかりお姉さ スの中では3歳ぐらいのお りと遊べます。ボールハウ 遊びと好きなようにのんび み木やお絵かき・トンネル ころに行ってね」と促され、 開始早々は少し遠慮気味で したが、遊びに夢中になる 角には「乳幼児コーナー」 「こんにちは」と元気な声 じゅうたんを敷き詰めた

と声をかけ、見送るスタッ

フの心も温かくなりました。

次回は夏休み7月に予定

4月3・4日 ウス「絆」は ふれあいハ らに「塩漬けにしてお茶を 味。散った花びらを手のひ 楽しもうかしら」の声も。 ッキで作りたての桜餅を賞 春休み中の子どもたちも

9 12 時

満開となった

から眺め「おばちゃんすべ

みました。一 ごしました。 なひと時を過 日間で45人が て花見を楽し 桜餅を用意し を愛でながら、 児童公園の桜 三々五々お 和やか と思いきや、ヒヨドリやス いきれいだわ」と元気な大 くしていました。 花びらを落として芝生を白 ズメ。群がって蜜を吸い、 きな声が聞こえていました。 ハウス「絆」でおいしいコ 地域の皆さん、ふれあい 花びらを散らすのは春風

> りがとうございました」と も残念そうでした。帰り際 を告げると、まだまだ遊び と見守っていました。 行きました。「気をつけてね」 足りない子どもたちはとて お礼を言い、元気に帰って にプレゼントを貰うと「あ 終わりの時間が来たこと お母さん達がにこにこ

▽日時 5月28日 (土) 次の要領で春の「健康ウォ 議会(千金楽晃子代表)は、 ウォーキング参加者募集 覧などでお知らせします。 ーキング」を実施します。 志津南健康推進員連絡協

遊びましょう。詳細は、 しています。また、楽しく

やってきました。 2階の窓 りセンター ▽集合 志津南まちづくり ▽申込先 志津南まちづく ▽参加費 ▽行先 桐生 (若人の広場) センター 9時 1 0 0 円

▽持ち物 ▽帰着時におにぎりをお渡 しします。 タオル等 ▽締切 5月21日(土) 多数のご参加をお待ちし 563-6206 飲み物・汗拭き

満開の桜を満喫する参加者とスタッフ

室内やサンデ 客様を迎え、

か。

お待ちしています。

ています。

ーヒーなどで一服しません

▽5月25日 (水) パソコンについての相談 パソコンの駅

を兼ねています。 ▽センターサロン 13時~16時 6月25日(土) 地域内困りごと相談窓口

紹介しているので、その後 いましたが、ここ数日で芝 立ち上げた経緯に関しては、 ジェクト」の話に変更です ますので、急遽「芝桜プロ 桜が一気に咲き始めました。 った経緯の続きをと思って についてお話しします。 志津南ニュース208号で 花の命は短くて…と言い 前号でボランティアに入

た、もうシンドイから止め よ!との意見がありました。 て1m幅100mほどの畔 見栄えが良くなる、やろう もう少し拡幅したらもっと 整池です。フェンスに沿っ 板花壇を完成させましたが、 プロジェクトの原点は調 前回の作業で懲り

## 資源回収

★かがやきの丘町内会

□毎月第1・3土曜日

★若草1~5丁目町内会 ]毎月第1・3日曜日 ]毎月第2・4日曜日

★フォレストローズ子供

|毎月第2日曜日

★若草6~8丁目町内会 一本町西町内会

]毎月第2・4土曜日

段ボール・ウエス・雑紙 ※回収品は古新聞・古雑誌・ ★向山子供会

ました。お陰でその後は人 巧みに入れて掘削して戴き 力でも順調に進み、以前6 畔板花壇の狭い隙間 (1m の用務員さんがユンボ持参 あるかないか)にユンボを いお言葉。早速フェンスと で掘削手伝うよ!との有難 当時の志津南小学校

校の4年生が体育館横のテ

一昨年の秋、志津南小学

芝桜プロジェクト



ボチやろうと考えていまし そこで賛成者のみでボチ 青(オーキントンブルーア も見事に咲き乱れています。 長した芝桜を2~4分割し 年生が植え付けて大きく成 は赤(ダニエルクッション) て移植する事ができ、今年 イ)、白(モンブランホワイ 調整池のサークル花壇に 斑入り(多摩の流れ

きくリニューアル。これも 味の風見鶏は、ひと回り大 是非一度ご覧ください。 の芝桜が今年もきれいです。 長年風雨に晒されお疲れ気

ラス状花壇に植え付けた芝 本物の桜と芝桜の舞台。 桜も、日陰ながらも見事に 花をつけました。 玄関横のサークル花壇は、

我々仲間は「ひょっこりひ 学式のベスト撮影スポット 瓢箪型花壇を設置しました。 になった模様です。 中央公園の砂場横には、 ス

推進力となります。これか ご支援・ご声援が、 ての「ひょうたん島花壇 手伝いに参加。世代を超え ょうたん島世代!」なので ェクト」は皆さんの温かい が完成しました。 す。ある日作業ををしてい たら、近くにいた幼児もお このように「芝桜プロジ 強力な

 $\widehat{M}$ 

らも、宜しくお願いします!